

Procession d'entrée  
de la célébration eucharistique  
dans la grande chapelle  
du *Colegio San Viator*.

Au centre de l'autel,  
le livre de la Parole de Dieu.



## Ouverture des célébrations du 50<sup>e</sup> anniversaire de la fondation de Colombie

Céraphin Ouédraogo, CSV

Un anniversaire demeure une halte bénie de Dieu au cours de laquelle on jette un regard pour rendre grâce tout en se nourrissant de l'expérience acquise pour mieux inventer l'avenir. En cela, nous avons été des témoins privilégiés de ces moments forts de la fondation colombienne

Le dimanche 6 février 2011, la fondation viatorienne de Colombie a choisi de marquer le début des célébrations des 50 ans de son histoire. La célébration au sein du *Colegio San Viator* de Bogotá a commencé à 9 h, présidée par le Supérieur général Mark R. Francis, organisée par le Pedro E. Herrera, directeur du collège.

Y étaient présents les 52 Viateurs participant à la 2<sup>e</sup> Assemblée générale viatorienne de Bogotá, notamment des Viateurs venus de Belize, de Bolivie, du Burkina Faso, du Canada, du Chili, de Colombie, de la Côte d'Ivoire, de France, d'Haïti, du Honduras, d'Italie, du Japon, du Pérou, d'Espagne et des États-Unis.

Présidée par le P. Mark R. Francis, supérieur général, accompagné d'une vingtaine de prêtres concélébrants, la célébration fut animée par la chorale des élèves du *colegio San Viator* qui ont su mettre leur voix au service de toute la création pour chanter le Dieu qui fait des merveilles dans nos vies individuelles et collectives.



Le P. Mark R. Francis, supérieur général, présidait la célébration, accompagné d'une vingtaine de prêtres concélébrants.

En effet, l'histoire de la fondation de Colombie nous invite à l'action de grâces, tant le Seigneur a su transformer les questionnements en surprises agréables. Les Viateurs à l'œuvre dans cette fondation nous apprennent si bien que seul le courage sur le chemin a permis au chemin de se manifester.

À la fin de la célébration, les Viateurs présents, venus de tous les horizons du monde, ont tenu à poser deux gestes symboliques.



Les élèves de la chorale du *Colegio San Viator* ont su mettre leur voix au service de la liturgie pour chanter les merveilles du Seigneur.



Premier geste de solidarité viatorienne : la remise d'une enveloppe généreuse aux délégués de la fondation d'Haïti : M<sup>me</sup> Marie-Claude Romain et le P. Claude Fortin.

Second geste de solidarité joyeuse de tous les Viateurs du monde : le moment de l'allumage des bougies "magiques" près du gâteau du 50<sup>e</sup> anniversaire des Viateurs de Colombie!



Le premier geste, en lien avec l'un des thèmes de l'Assemblée générale, la solidarité internationale, que nous avons voulu rendre plus effective, inventive et agissante au sein de la communauté viatorienne, les deux délégués d'Haïti, M<sup>me</sup> Marie-Claude, (Viateur associée), et le P. Claude Fortin ont été invités à s'approcher de l'autel pour recevoir une enveloppe chargée pour Haïti. Le second geste marquait une joyeuse solidarité : celle de la joie partagée par tous à l'occasion du 50<sup>e</sup> anniversaire des Viateurs de Colombie.

Ainsi, le supérieur de la Communauté, accompagné de quelques personnes s'est avancé pour allumer près du gâteau de fête, les bougies « magiques » des 50 ans de la Colombie, symbole d'une communauté qui a su éclairer et nourrir le peuple colombien auquel elle s'identifie dans ses espoirs, ses peines et ses joies. Comme l'écrivait si bien Antoine de Saint-Exupéry : « On meurt pour une cathédrale. Non pour des pierres. On meurt pour un peuple. Non pour une foule. On meurt par amour de l'homme, s'il est clé de voûte d'une communauté. On meurt pour cela seul dont on peut vivre. »<sup>1</sup>

<sup>1</sup> Antoine de Saint-Exupéry, *Pilote de guerre*, Gallimard, Paris, 19

À l'issue de la messe, les Viateurs et leurs nombreux invités ont partagé un gâteau et un breuvage avant de se rendre tout près du collège à la bénédiction de la nouvelle résidence en construction destinée aux Viateurs du Collège. Elle se situe en face de l'ancienne résidence et pourra accueillir désormais des postulants et des pré-novices. Sur les lieux de la bénédiction, chaque Viateur a reçu un beau chapeau colombien et cela arrivait bien car le soleil du haut du jour commençait à darder ses puissants rayons.



Bénédiction de la nouvelle résidence des religieux près du *Colegio San Viator*.



Spectacle de danses folkloriques et de chansons rythmées pour tous les invités.

Après cette bénédiction, nous avons été invités dans la salle des fêtes où le groupe musical *Fundacion encuentros Boyacenses* nous a tenus en haleine pendant plus d'une heure. Nous avons eu droit à de belles chansons rythmées, entonnées et dansées par de jeunes gens en tenues majestueuses, folkloriques et qui rappelaient certaines danses africaines.

C'est après une telle escapade culturelle que nous nous sommes réunis pour les agapes fraternelles. Le service se faisait sous un hangar au dehors où tout le décor naturel invitait à déguster les mets exquis préparés soigneusement pour l'occasion. Ce fut un véritable succès.

Et comme toute bonne chose a une fin, le devoir nous a contraints à quitter le *Colegio San Viator* aux environs de 15 h, après avoir remis quelques cadeaux de félicitations à la fondation de Colombie et après avoir esquissé quelques pas de danse avec les associés. Comme quoi, le temps au service de la foi fait des merveilles. Longue vie à la fondation viatorienne de la Colombie! ■



Service hors pair et mets exquis pour les agapes fraternelles prises à l'extérieur.